
６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年６月２２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 阿曽  隆 

【一括質問】 

１ ヤングケアラーについて 

 (1) 実態把握について 

(2) ヤングケアラー専用の相談窓口の設置につい

て 

２ 高齢者の聞こえの支援について 

(1) 聴力検査で難聴の早期発見を 

(2) 補聴器普及の取組について 

(3) ヒアリングループの活用について 

３ 農業振興について 

(1) 「家族農業の１０年」と農業振興基本計画の

見直しについて 

(2) 安全・安心の市産米生産について 

(3) 今年の凍霜害による被害への対応について 

４ 市の障がい者雇用について 

 (1) 雇用率の向上について 

(2) 職員採用試験における合理的配慮について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

２ 鈴木  進 

【一問一答】 

１ 山形広域炊飯施設建設事業について 

２ 安全・安心なまちづくりについて 

 (1) 北山形駅周辺地区のバリアフリーについて 

  ア 事業の進捗について 

  イ 北山形駅の自由通路について 

(2) 第九地区の地域の拠点「公的施設（公民館

等）」設置について 

(3) 災害弱者の個別避難計画について  

(4) 孤独死や行方不明等を防ぐ手立てについて 

ア 孤独死を防ぐ手立て 

  イ 行方不明を防ぐ手立て 

(5) 地域の安全対策について 

(6) 家族を亡くした遺族の行政手続きについて 

(7) 山形市ＬＩＮＥ公式アカウントの活用につい

て 

３ 新スタジアム建設について 

４ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年６月２２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 松井  愛 

【一問一答】 

１ 視覚障がい者への支援について 

 (1) 「ＮａｖｉＬｅｎｓ（ナビレンス）」の活用

を 

 (2) 歩行訓練士の育成を 

 (3) 市役所のさらなるバリアフリー化を 

２ 聴覚障がい者への支援について 

 (1) 遠隔手話通訳サービスの導入状況について 

 (2) 市庁舎内にてＡＩボイス筆談機の活用を 

３ 多様な性、ジェンダーフリーについて 

 (1) 性別によらない名簿の導入状況について 

 (2) 制服のジェンダーフリーについて 

(3) パートナーシップ制度の検討状況について 

４ 学校内の居場所づくりについて 

５ ヤングケアラーについて 

６ 生理の貧困について 

７ 子どもの居場所づくり支援について 

(1) 第三の居場所づくりについて 

(2) 子ども食堂運営団体への支援のあり方につい

て 

８ スマイルグリーン号を活用した通学支援につい

て 

９ 大郷地区をはじめとした内水被害対策について 

10 その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年６月２２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 井上 和行 

【一問一答】 

１ コロナ禍における救急搬送について 

 (1) コロナ禍における救急搬送の現状と現場滞在

時間の増加について 

 (2) 救急救命士の育成について 

２ 保健所が所管する新型コロナウイルス感染者の

移送業務について 

３ 除雪について 

 (1) 市民からの除雪作業に関する電話問い合わせ

の録音について 

(2) 除排雪の認識を高めるための市民向け広報の

在り方について 

(3) 高齢者宅の間口処理について 

４ 新規就農者のサポートについて 

５ 山形市立小中学校における式典の在り方につい

て 

 (1) 児童・生徒の心に寄り添う卒業式の開催につ

いて 

 (2) 式典等の開催方法の違いからくる保護者の戸

惑いについて 

６ 成人の祝賀式の開催について 

７ 七日町周辺に第二の「学習空間ｍａｎａ－ｖ

ｉ」を 

８ その他 

(1) キャッシュレス（ＰａｙＰａｙ）で中小企業

を応援しよう 

市     長 

教 育 長 

消 防 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年６月２３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 小田 賢嗣 

【一括質問】 

１ 小中学校等の各種大会のインターネット観戦へ

の支援について 

 (1) 小中学校体育館等への市民が利用できる光回

線の整備について 

２ スマートフォンによる市税のキャッシュレス納

付について 

(1) スマートフォンによる市税納付の促進につい

て 

(2) 軽自動車税の納税証明書について 

３ 新市民会館の整備について 

４ イノシシ等の有害鳥獣対策について 

 (1) 有害鳥獣対策を行う地域団体への支援につい

て 

５ 旧大沼の利活用の方向性について 

(1) 旧大沼の利活用について 

６ ｅスポーツを理解するための啓発促進について 

 (1) ｅスポーツを中心とした交流の促進について 

７ 地域公共交通の充実について 

 (1) 楯山駅を中心とした公共交通網の整備につい

て 

８ 地域交通対策としての移動スーパーによる買い

物支援について 

(1) 移動スーパーによる買い物支援の拡大につい

て 

９ 新産業団地の整備について 

 (1) 新産業団地の進捗状況と今後の見通しについ

て 

10 映像文化を育む環境の整備について 

(1) 市政情報の動画での配信について                  

(2) 動画制作への支援について 

市     長 

教 育 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年６月２３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 佐藤 清徳 

【一括質問】 

１ スマートシティについて 

 (1) 基本計画策定委託業者の公募について 

 (2) スマートシティ計画推進協議会の設置につい

て 

  (3) スマートシティの推進に向けて 

  (4) 行政のデジタル化とリモートワーク推進につ

いて 

(5) 民間企業との連携について 

２ 中心市街地活性化について 

 (1) 七日町市街地再開発について 

ア 市街地再開発事業の効果について 

イ 御殿堰を活用した事業について 

ウ 新市民会館について  

エ 中心市街地エリアにおけるマンション需要

について 

 (2) 山形駅周辺のまちづくりについて 

ア 山形駅東口周辺の再開発について  

イ 山形駅西側への回遊性向上と賑わい創出に

ついて 

ウ 山形テルサの独自性の発揮について 

３ 観光振興について 

 (1) 今後の観光振興について 

 (2) 観光振興に係る団体の現状について 

４ 産業振興について 

 (1) コロナ禍における中小企業支援について 

ア Ｙ－ｂｉｚの新たな運営体制について 

イ Ｙ－ｂｉｚの企業相談について 

 (2) 新たな産業団地整備について 

５ その他 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年６月２３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 斎藤 淳一 

【一括質問】 

１ 山形市地域公共交通計画について 

 (1) 新駅設置のタイムスケジュールについて 

（2）新駅に求める機能等について 

２ 第４次山形市環境基本計画について 

 (1) 周知方法と施策の展開について 

(2) 教育現場における環境学習の在り方について 

３ ゼロカーボンシティへの挑戦について 

(1) 広域連携による実行計画の策定について 

(2) 再生可能エネルギー導入プロジェクトの進め

方について 

(3) モデルプランの構築について 

４ 山形市立商業高等学校における単位制導入につ

いて 

 (1) 選択科目の割合について 

(2) 必要科目を履修するための指導方法について 

(3) 自主的な努力を促す対処法について 

(4) 新校舎における施設面の充実について  

５ 山形城本丸御殿の立体画像等について 

 (1) 情報発信の方法について 

 (2) 文化庁への対応について 

６ ＰＦＩ事業における分離発注について  

(1) ＰＦＩ事業の検証について 

(2) 検討委員会委員長の考え方について 

７ 山形駅東口エリアの対応について 

(1) 旧ビブレ跡地の今後の対応について 

(2) 駅南側エリアの再開発事業について 

８ 蔵王温泉スキー場について 

(1) 国民体育大会冬季大会開催に対する本市の取

組について 

(2) スキー場内におけるトイレの在り方について 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年６月２３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 石澤 秀夫 

【一括質問】 

１ 安全・安心な防災都市山形を目指して 

 (1) 東消防署の移転・新築を 

 (2) 救急救命士の能力向上と拡充について 

 (3) 消防団の現状と団員の処遇改善・訓練の見直

しについて 

  ア 消防団の現状は 

  イ 団員の処遇改善 

  ウ 訓練の在り方の見直しについて 

 (4) 防災士の拡充と資格取得費用の助成について 

(5) 市民の要望に沿った避難所に 

２ 環境に優しい街づくりについて 

 (1) コンパクトシティの推進と緑に包まれた街に 

 (2) 環境に優しい視点を取り入れたスマートシテ

ィ基本計画の策定を 

３ 健康寿命延伸都市を目指して 

(1) ウォーキングロードを市内一円に 

(2) 本格的なパークゴルフ場の整備を 

４ 移住・定住を進めるために 

 (1) 住んでみたくなる街・訪ねてみたくなる街を

つくろう 

 (2) 「働く場の確保」西部工業団地の拡充を 

５ 男女共同参画社会の推進を山形から 

(1) 各種審議会・委員会・協議会の女性割合を 

４０％に 

 (2) 「男女混合名簿を全学校で」多様性を認め合

う共生社会を学ぶ教育を 

 (3) 男女共同参画にもっと市民の関心を 

市 長 

教 育 長

消 防 長 

 

 


